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Quebradeira e briga 
em lanchonete do 

Pau D’alho acaba em 
prisão
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Partidos e federações 
políticas marcaram 

as datas das 
convenções: 27,28 e 

29/07 e 03/08
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ETE-Ponte Nova será 
concluída no mês de 

agosto, provavelmente

Abertura tem show de Jota Quest 
e termina com a Festa da Goiabada
 Mais de 80 pessoas prestigiaram 
o lançamento do livro “O Inimitável 
Sozé”, de autoria do ponte-novense 
radicado em São Paulo, desde 1987, 
José Sávio Coelho, nascido na Vila Oli-
veira, onde era conhecido como Del. 
O 18º Festival de Inverno de Ponte 
Nova começou com show espetacular 
de Jota Quest, no Parque de Exposi-
ções Ernesto Trivellato, dia 19/07.
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Ana Paula Bakana 
conquista ouro na Corrida 

da Cidade de Mariana
 Atletas ponte-novenses Ana Paula Ba-
cana e Marcos Pedro de Almeida conquistam 
ouro e bronze nas comemorações dos 328 de 
Mariana, em 21 de julho.

JULHO AMARELO: mês de luta contra 
as hepatites virais. A hepatite é uma 
inflamação do fígado que pode ser 

causada por vírus ou pelo uso de alguns 
medicamentos, álcool e outras drogas, 
assim como por doenças autoimunes, 

metabólicas ou genéticas. 
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 Três (03) pessoas morreram na colisão entre uma carre-
ta e 02 (dois) veículos de passeio. O acidente aconteceu em Ponte 
Nova na tarde de 19 de julho. Conforme informações da Polícia 
Militar Rodoviária, o fato ocorreu perto da comunidade do Canta 
Galo, na MGC-120, rodovia que liga Ponte Nova a Viçosa.

Acidente de trânsito perto 
do Canta Galo mata criança 

de 07 anos e dois adultos

 Página 5

Marcas de Ponte Nova e da região 
participam do Concurso da Qualidade 

das Cachaças de Alambique
 Ponte Nova se prepara para participar do Primeiro 
Concurso de Avaliação da Qualidade das Cachaças de Alam-
bique e Aguardentes de Cana Mineiras. Uma das marcas 
mais cobiçadas da cidade da goiabada-cascão é a aguardan-
te Essência das Gerais. Outros nomes de cachaças do Vale 
do Piranga: Guaraciaba,  Turcana e Chique de Minas.

FESTIVAL DE INVERNO

PONTE NOVA
José Sávio “Del” Coelho autografa seu livro no 
CEU das Artes
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 E le ições 
do próximo final de 
semana na Vene-
zuela vem revestida 
de ameaças e preo-
cupações. Nícolás 
Maduro (61) atual 
Ditador, ameaça 
“ d e r ra m a m e n t o 
de sangue” se for 
derrotado. Segundo 
pesquisas a possibilidade existe 
através do opositor ex-diploma-
ta Edmundo Gonzáles Urritia é 
real. Urritia tem mais de 50% 
das intenções de votos e Maduro 
tem cerca de 20%. No cargo há 11 
anos ele tenta seu terceiro man-
dato para seguir a história come-
çada por Hugo Chávez (2013). No 
pleito eleitoral anterior houve 
denúncia de fraude por parte da 
OEA – Organização dos Estados 
Americanos além de USA e União 
Europeia. Naquela oportunidade 
os partidos oposicionistas foram 
proibidos de participar e foram 
rotulados por Maduro como ma-
rionetes e fascistas a serviço de 
potências estrangeiras.
 O governo socialista 
de Nicolás Maduro enfrenta seu 
maior desafio político. Desde 2013 
Maduro governa por “decretos” re-
cheado de poderes especiais. O re-
sultado é o declínio socioeconômi-
co do país. Inflação, criminalidade 
e fome levam ao crescimento da 
pobreza e a generalização das in-
satisfações. O Ditador se defende 
alegando que a Venezuela é vítima 
das especulações de uma guerra 
econômica imposta pelos antina-
cionalistas internos e externos. Os 
protestos populares começaram 
há mais de 10 anos pela escassez 
de produtos de subsistência e só 
fizeram aumentar ao longo do 
tempo. A impopularidade de Ma-
duro cresceu e ele respondeu com 
violência se valendo das forças de 
segurança fiéis ao governo. Foram 
dezenas de mortes. A oposição 
cresceu, mas se vê tolhida pelas 
manobras autoritárias do atual 
“presidente”.
 O TSE – Tribunal Su-
perior Eleitoral – brasileiro de-

sistiu de enviar obser-
vador para as eleições 
venezuelanas após Nico-
lás Maduro declarar que 
o nosso sistema eleitoral 
não é auditável. No en-
tendimento do TSE a de-
claração afronta a nossa 
defesa do estado demo-
crático de direito, confor-
me afirmou a presidente 

(TSE) Cármen Lúcia. O ex-presi-
dente da Argentina Alberto Fer-
nández convidado formalmente 
para também ser observador 
eleitoral, foi “desconvidado”. 
Nem tudo deve ser visto. Ao de-
monstrar preocupação com essa 
eleição, o presidente do Brasil re-
cebeu um recado por vias indire-
tas. Disse Maduro: “Quem estiver 
preocupado que tome um chá de 
maçanilha (camomila)”. Segun-
do o site “tuasaude” a camomila 
melhora o sono por suas proprie-
dades calmantes e relaxantes, 
além de aliviar problemas no es-
tômago, prevenir câncer e evitar 
doenças do coração. O site alerta 
que é importante entender que 
camomila é apenas um comple-
mento e não deve substituir o tra-
tamento indicado pelo médico.
 Se as eleições podem 
ser fraudadas é provável que 
elas já vêm sendo preparadas a 
bom tempo. O aconselhamento 
de políticos do continente, como 
de Alberto Fernándes (AR): “se 
Maduro for derrotado, o que 
deve fazer é aceitar”.... o que a 
Venezuela precisa é recuperar 
sua convivência democrática e 
que os que estão perambulando 
pelo mundo possam voltar. São 
quase 8 milhões de venezuela-
nos que fugiram do país na úl-
tima década, segundo dados da 
ONU. Já o presidente do Brasil 
afirmou: quem ganha, ganha e 
quem perde, perde... o Maduro 
tem que aprender, quando você 
ganha, você fica, quando você 
perde, você vai embora”. 
 Que a outrora pujante 
Venezuela possa retomar o cami-
nho da paz e da liberdade. E que o 
autoritarismo seja enterrado de vez!

Fruto “Maduro” um dia cai

Os memes e mais uma tentativa de nos calar!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá!
 Em setembro de 
2021 fomos criticados ao elo-
giar a Medida Provisória da 
Internet, a MP 1.068/2021, 
enviada face às decisões no 
chamado Inquérito das Fake 
News, ou Inquérito do Fim 
do Mundo segundo o ex-mi-
nistro Marco Aurélio Mello 
(Inq. 4.781/DF), que cessa-
ram a chamada monetização 
de redes sociais dos que de-
fendiam certo ideal político. 
Tal MP visava garantir a per-
manência de contas em re-
des sociais, seja de qual ide-
ologia for, esquerda, direita, 
centro ... Jornais de renome 
nacional enfatizaram à épo-
ca que tal MP restringia a 
liberdade de imprensa. E as-
sim o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, devolveu a 
MP ao ex-presidente.
 Em abril de 2023, 
visando acobertar diversas 
CPI´s e CPMI´s à vista, de-
sengavetaram o chamado 

Projeto de Lei (PL) das Fake 
News, o PL 2630/2020, do 
Senador Alessandro Vieira. 
Além da pressa em aprovar 
o PL, íntegra em https://
www.camara.leg.br/propo-
sicoesWeb/prop_mostrarin-
tegra?codteor=1909983, 
tenha a curiosidade em 
ler pelo link ou busque 
“PL 2630 Câmara” e verá 
a mordaça legal que seria 
implementada. Afinal, um 
certo ministro, ex-promotor 
de Justiça e ex-advogado de 
uma facção criminosa disse 
em alto e bom tom que “a in-
ternet deu voz aos imbecis.” 
Com o argumento de liber-
dade, queriam regulamentar 
e institucionalizar a censura 
nas redes sociais. O povo gri-
tou e o PL foi engavetado.
 Agora, na semana 
passada, em razão dos me-

mes orgânicos feitos com 
a figura do ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
face à voracidade tributá-
ria da União, novamente 
vieram com a conversa de 
regulamentar as redes so-
ciais. Como disse um certo 
Ministro em um julgamen-
to que envolvia políticos, 
“quem não quer ser critica-
do, quem não quer ser sa-
tirizado, que não entre pra 
vida pública e que fique em 
casa”. Tentarão, mais uma 
vez. Não conseguirão, mas 
seguirão tentando. Sigamos 
vigilantes. Como dizia o sau-
doso Ulisses Guimarães, “a 
única coisa que mete medo 
em político é o povo na 
rua.” Cobre posicionamento 
do seu deputado e senador! 
O Brasil já possui leis de-
mais. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

O dia em que Joe Biden travou o golpe preparado 
nos escaninhos do poder de Jair Bolsonaro

 Ao som de Freedom, 
de Beyoncé, a Democrata 
Kamala Harris anunciou que 
está preparada para derrotar 
o Republicano Donald Trump, 
depois que Joe Biden desistiu 
de concorrer à reeleição dos 
Estados Unidos. Eu quebro 
as correntes sozinha/I break 
chains all by myself/Não vou 
deixar minha liberdade/apo-
drecer no inferno/ Won't let my 
freedom rot in hell.
 História: em julho 
de 2022, uma reunião entre os 
chefes da pasta de Defesa do 
Brasil e dos EUA sinalizou aos 
militares em Brasília que eles 
não teriam o respaldo de Wa-
shington sob o comando de Joe 
Biden, caso optassem por uma 
aventura golpista.
 De um lado da mesa 
estavam Laura Jane Richard-
son, general 04 (quatro) estre-
las do Exército dos EUA e co-
mandante do Comando Sul, e 
Lloyd Austin, secretário de De-
fesa norte-americano. De outro, 
o general Paulo Sérgio Noguei-
ra de Oliveira, ministro da De-
fesa do Brasil e ex-comandante 
do Exército brasileiro.
 Fontes que estiveram 
naquela sala relembram como o 
tom usado pelos representantes 
de Biden foi claro: as institui-

ções democráticas brasileiras 
eram sólidas. O recado foi dado: 
não haveria qualquer tipo de 
apoio a uma ofensiva por parte 
dos militares brasileiros em re-
lação ao questionamento contra 
a democracia no país.
 O recado sutil foi 
entendido por todos que esta-
vam naquele local. Dias antes, 
o então presidente Jair Bolso-
naro havia usado um encontro 
com embaixadores estrangei-
ros em Brasília para atacar as 
urnas eletrônicas e questionar 
o processo eleitoral no Brasil. 
Naquele momento, o governo 
recebia uma série de visitas do 
mais alto escalão do governo 
americano, incluindo o chefe 
da CIA (agência de inteligência 

dos EUA) e a cúpula da Segu-
rança Nacional.
Mais de um depois dos atos de 
08 de janeiro, diplomatas ad-
mitem que a pressão discreta 
por parte de Joe Biden ajudou a 
mandar um recado aos milita-
res brasileiros de que um pro-
cesso golpista não encontraria 
respaldo pelo mundo. Pesou 
ainda uma carta de senado-
res americanos pedindo que o 
presidente americano suspen-
desse qualquer acordo militar 
com o Brasil, caso uma ruptura 
institucional ocorresse.
 O recado era simples: 
um golpe poderia até ocorrer. 
Mas o dia seguinte do novo 
regime traria custos elevados 
para aqueles no poder.
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Avante, Partido da Mulher Brasileira, Federação Brasil da 
Esperança e Progressistas marcam suas convenções partidárias

 O partido Avan-
te e o Partido Socialista 
Brasileiro, que têm como 
pré-candidatos a prefeito 
Dr. Milton Irias (Avante), 
e a vice-prefeita a vere-
adora Aninha de Fizica 
(PSB) marcaram suas 
convenções para o próxi-
mo sábado, 27 de julho, 
a partir de 13 horas, na 
Avenida Dr. José Mariano, 
188, em Palmeiras. Os 
outros partidos que par-
ticipam da mesma cam-
panha farão a convenção 
no mesmo dia: Agir, PL, 
Solidariedade e MDB.

 Cerca de 80 pes-
soas prestigiaram o lança-
mento do livro O Inimitável 
Sozé, de autoria do ponte-
-novense radicado em São 
Paulo, desde 1987, José 
Sávio Coelho, conhecido 
na Vila Oliveira, onde nas-
ceu e era conhecido como 
Del. A noite de autógrafos, 
comanda por Vanessa Fer-
nandes (mestre de cerimô-
nias, também) aconteceu 
na quarta-feira, 24 de julho, 
no auditório e na biblioteca 
do CEU das Artes, Praça José 
Emiliano Dias, 75, Centro 
Histórico. 
 No auditório, José 
Sávio Coelho, o Del, fez lei-
turas em folhas de papel 
de caderno para contar um 
pouco de sua vida em São 
Paulo e em Ponte Nova, De-

 No domingo, dia 
28 de julho, a partir de 
10h30min, na Rua Major 
Soares, nº 114, no Centro 
Histórico, acontece a con-
venção do PMB (Partido 
da Mulher Brasileira) em 
conjunto com o Cidada-
nia. Na ocasião devem 
escolher como candida-
tos André Luiz e seu filho 
Michael Lorraine como 
prefeito e vice-prefeito. 
Segundo André Luiz, a co-
ligação não terá candida-
tos a vereador.
 Está marcada 
para segunda-feira, 29 de 

pois se dirigiu à biblioteca 
para autografar seu livro O 
“Inimitável Sozé” publica-
do pela editora Entremares 
de São Paulo. Na ocasião foi 
servido um coquetel à base 
salgadinhos, sucos e refrige-
rantes, ao som de voz e vio-
lão do cantor José  Carlos. 
 O livro é a primei-
ra publicação do autor e 
a realização de um sonho 
que só se tornou realidade 
pois muitas pessoas acre-
ditaram e se engajaram 
ativamente. O Festival de 
Inverno continua amanhã, 
27/07, com a “Festa da 
Goiabada”, que será reali-
zada em tendas que são ar-
madas no espaço de multi-
úso do jardim da Praça Cid 
Martins Soares, em Palmei-
ras, a Festa da Goiabada. 

julho, a partir de 19 horas, 
no auditório da Coplacan, 
Rua Santo Antônio, 101, 
no Bairro Santo Antônio, 
a convenção municipal 
da Federação Brasil da 
Esperança, composta pelo 
PT-PcdoB-PV. O objetivo 
da convenção é para es-
colher os candidatos aos 
cargos de prefeito e vice-
-prefeito, nas eleições ma-
joritárias marcadas para 
dia 06 de outubro. 
 Outros partidos 
que compõem o leque 
de apoio ao pré-candida-
to Guto Malta (PT): PDT, 

Sindicato Rural, Rua João 
Vidal de Carvalho, nº 295, 
Bairro Guarapiranga. Na 
mesma data devem reali-
zar suas convenções para 
escolha de nomes para ve-
reador: União Brasil, Pode-
mos e Mobiliza Nacional, 
o antigo PMN (Partido da 
Mobilização Nacional).
 Depois disso, os 
partidos e a Federação 
Brasil da Esperança terão 
que registrar os pré-candi-
datos no Cartório Eleitoral 
até dia 15 de agosto. O dia 
16 de agosto marca o iní-

PSD, PRD e a Federação 
composta pelos partidos 
Rede Sustentabilidade e 
PSOL (Partido Solidarie-
dade e Liberdade) tam-
bém realizam suas con-
venções para escolha dos 
candidatos a vereador.
 A última conven-
ção partidária para esco-
lha de chapa majoritária 
tendo como pré-candida-
ta Valéria Alvarenga (PP/
Partido Progressistas) ao 
cargo de prefeita de Ponte 
Nova, está marcada para 
dia 03 de agosto, a partir 
de 9 horas, no auditório do 

cio da propaganda eleito-
ral geral, após o prazo de 
registro de candidaturas. 
Até lá, qualquer publici-
dade ou manifestação com 
pedido explícito de voto 
pode ser considerada irre-
gular e é passível de multa. 
 A data de 16 de 
agosto é também o último 
dia para os tribunais re-
gionais eleitorais (TREs) 
listarem as emissoras que 
transmitirão a propaganda 
eleitoral gratuita de can-
didatas e candidatos de 
município onde não haja 
emissora de rádio e TV.

FESTIVAL DE INVERNO

PONTE NOVA

Lançamento do livro “O Inimitável Sozé” tem 
noite concorrida de autógrafos no CEU das Artes

José “Del” Sávio Coelho autografa seu livro para o escritor Luciano Sheikk e a advogada ativista social 
Marly Chaves (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)

Dr. Milton Irias (Avante) André Luiz (PMB) Guto Malta (PT) Valéria Alvarenga (PP)

José “Del” Sávio Coelho autografa seu livro para o escritor Luciano Sheikk e a advogada ativista social 
Marly Chaves (crédito da foto: Ricardo Motta/Líder Notícias)



@daledelvaux - Sonhando nas alturas e 
repartindo ideias!

@liberattoadair - A poesia permanece 
no ar com Laene!

@leozinhocarlos - Vamos comemorar 
mais uma em nosso Salão de Festas!

@lopeswanner  - Criando o nosso ca-
minho e levando amigos juntos!
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Marcin Ferreira

 O eficiente e consciente servidor da CEMIG, 
em seus tempos áureos, Ionivaldo Almeida de Paula 
fez um tour pelo velho mundo, chegando nas plagas 
da Itália. Ionivaldo estava acompanhado de sua ca-
ra-metade, Lucilene. Alegremente, em frente ao Ca-
nal de Veneza, eles exibem a alegria de ver tudo de 
perto. Lembrando: Ionivaldo foi membro do Codema 
em Ponte Nova. Depois, mesmo fora, conseguiu rede 
de energia isolada no Centro Histórico para evitar 
corte de árvores.

 Pessoas que esperam ônibus na Rua Assad 
Zaidan, ao lado do Camelódromo, em Palmeiras, dei-
xam extravasar sua falta de educação e jogam lixo no 
barranco. Além de empobrecer o espaço, ajudam a en-
feiar o meio ambiente. A atitude antiecológica atrai ra-
tos e baratas: por causa de restos de coxinha, além do 
doce nas embalagens de chocolate e biscoitos. Chega 
de olhar 43 para a natureza, defenda o verde de frente!

Ionivaldo e Lucilene na Itália

Falta de amor ao ambiente

 O tranquilo e ante-
nado Marcin Ferreira co-
memorou, com a esposa 
Marília e a filha Isabella, 
mais um ano de vida no 
último dia 19 de julho. 
Morador de Copacabana, 
Marcin Ferreira é tor-
cedor do Cruzeiro e de-
monstra empatia com as 
pessoas e vive cheio de 
amigos e companheiros. 
O Líder Notícias deseja 
alegria e prosperidade ao 
aniversariante!
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Ponte Nova vai participar do Concurso Cachaças Mineiras 2024

Cachaças de alambique serão avaliadas pela Emater-MG (crédito da foto: divulgação da Emater-MG)

(Santa Cruz do Escalvado).
 O prazo de inscri-
ções para o Concurso Cacha-
ças Mineiras 2024 - Primeiro 
Concurso de Avaliação da 
Qualidade das Cachaças de 
Alambique e Aguardentes de 
Cana Mineiras foi prorroga-
do. Agora, o produtor tem até 
o dia 31 de julho para preen-
cher o formulário disponível 
no regulamento do concurso 
e entregá-lo no escritório da 
Emater (Empresa de Assis-
tência Técnica e Extensão Ru-
ral de Minas Gerais)  do seu 
município. Em Ponte Nova, 
a sede da Emater fica na Rua 

 Ponte Nova se pre-
para para participar o Pri-
meiro Concurso de Avaliação 
da Qualidade das Cachaças 
de Alambique e Aguarden-
tes de Cana Mineiras. Uma 
das marcas mais cobiçadas 
da cidade da goiabada-cas-
cão é a aguardante Essência 
das Gerais, fabricada pelo 
produtor rural Itamar Pinto 
Coelho, na Fazenda Beira 
Rio, há 06 (seis) quilômetros 
do Bairro Copacabana. Ou-
tros nomes de cachaças do 
Vale do Piranga: Guaraciaba 
(Guaraciaba); Turcana (Bar-
ra Longa) e Chique de Minas 

Anselmo Vasconcelos, 72 – 
Bairro Guarapiranga. 
 Após a avaliação 
da ficha de inscrição pela 
comissão organizadora, os 
produtores aprovados serão 
notificados pela Emater-MG 
e terão até o dia 09 de agosto 
para enviar a cópia dos do-
cumentos obrigatórios e as 
amostras concorrentes para 
o endereço em Belo Horizon-
te, indicado no regulamento 
do concurso. O resultado do 
concurso será anunciado em 
novembro. Mais informações 
podem ser obtidas pelo tele-
fone (31) 3349-8120. 

Os frequentadores 42ª Expô Matipó dá muita importância ao rodeio (crédito da foto: divulgação da Prefeitura de Matipó)

shows para todos os gostos.
 Ontem, quinta-feira, 
dia 25 de julho, a dupla Jef-
ferson & Suellen abriu a festa. 
Hoje, sexta-feira, 26 de julho, 
entram no palco Humberto 
& Ronaldo, seguidos por João 
Nelore & Texano e Maia Luna. 
No sábado, dia 27 de julho, 
Clayton & Romário e Gusta-
vo Moura & Rafael sobem ao 
palco, garantindo uma noite 
de muita música sertaneja e 
rodeio. O encerramento, no 
domingo, dia 28, fica por conta 
do Forró Mania. 

 A cidade de Mati-
pó já respira desde ontem, 
25/07, os ares da 42ª edição 
da Expô Matipó, que só termi-
na no domingo, dia 28 de ju-
lho, no Parque de Exposições. 
O evento, já tradicional na re-
gião, promoção da prefeitura 
municipal, promete 04 (qua-
tro) dias de muita música e 
diversões com equipamentos. 
A entrada será 01 (um) quilo 
de alimento não perecível, 
que será doado a instituições 
de caridade. A programação 
musical é diversificada, com 

 Além dos shows 
noturnos, os frequentado-
res poderão assistir rodeios, 
concursos leiteiros e rodas 
de negócios envolvendo, 
principalmente gado leiteiro. 
Ponte-novenses que optarem 
pela festa podem acessar 
o município de Matipó, em 
apenas uma 01 (um) hora  
e meia de carro, trafegando 
primeiramente pela MG-329, 
até Rio Casca e depois pegar 
a BR-262. Apenas 91 quilô-
metros separam Ponte Nova 
de Matipó. 

Matipó recebe turistas da região para 
sua 42ª Expô Matipó até domingo 28/07

Mais de 400 pessoas da Família Castro se 
reuniram em Guaraciaba no fim de semana
 No último sá-
bado, dia 20 de julho, 
Guaraciaba foi palco do 
1º encontro da Família 
Castro, descendentes de 
Juca Olyntho. O evento, 
realizado na Fazenda 
da Cachaça Guaraciaba, 
zona rural do município, 
reuniu quase 400 fami-
liares e agregados.
 Juca Olyntho, 
que teve 22 filhos em 03 
(três) casamentos, dei-
xou um legado que se 
estende por várias ge-
rações. Centenas de ne-
tos, bisnetos, trinetos, 
tetranetos, pentanetos 
e possivelmente hexa-
netos participaram do 
encontro, muitos deles 
residentes no Vale do 

Rio Piranga, mas tam-
bém presentes de ou-
tras partes do Brasil e 
até do exterior.
 A Fazenda da 
Cachaça Guaraciaba, pro-
priedade de membros da 
família, foi o local escolhi-
do para a reunião. Os or-

ganizadores destacaram a 
importância de manter a 
tradição e o vínculo entre 
os descendentes de Juca 
Olyntho, proporcionando 
um espaço para reencon-
tros, troca de histórias e 
fortalecimento dos laços 
familiares.

Primeiro Concurso de Avaliação da Qualidade das Cachaças de Alambique e Aguardentes de Cana Mineiras
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Mais uma captação de órgãos para doação 
feita no Hospital Arnaldo Gavazza

lhou com agilidade e mui-
to respeito com a família 

o paciente fica deitado, e o pro-
fissional aplica gel condutor na 
região a ser avaliada. Com isso, 
o médico desliza o transdutor 
– um equipamento que emite 

do paciente para obter a 
autorização para a doação 
de órgãos. Isto só acontece 
depois que é decretada a 
morte encefálica.
 “A agilidade do 
processo é importante 
para assegurar a viabili-
dade da doação e também 
para liberar o ente queri-
do para que a família pos-
sa se despedir. Também 
destacamos o trabalho 
da nossa equipe nos cui-
dados com o paciente até 
o momento da captação”, 
diz nota da assessoria de 
comunicação do HAG.

e capta ondas sonoras não au-
díveis – na pele do paciente. As 
ondas captadas são interpreta-
das e a partir delas se forma a 
imagem.

 No sábado passa-
do, 20 de julho, a equipe do 
MG Transplantes esteve em 
Ponte Nova para realizar 
a captação de rins e fígado 
para doação. As córneas 
também foram doadas, mas 
o procedimento de enucle-
ação é feito pela equipe do 
próprio HAG. O doador era 
um jovem de 25 anos (Lu-
cas), que teve morte cere-
bral após um acidente de 
trânsito, trabalhando como 
motoboy, no dia 16 de julho.
 A equipe da Co-
missão Intra-Hospitalar 
para Doação de Órgãos e 
Tecidos para Transplantes 
(CIHDOTT) do HAG traba-

 A  secretaria munici-
pal de Saúde adquiriu no iní-
cio deste mês de julho 01 (um) 
moderno aparelho de ultrasso-
nografia, que custou aos cofres 
municipais R$79 mil. “Este 
novo equipamento represen-
ta um passo significativo no 
aprimoramento dos serviços 
de saúde oferecidos à comuni-
dade guaraciabense”, diz nota 
da administração em seu portal 
de notícias.
 O aparelho de *ultras-
sonografia diagnóstico será um 
recurso essencial para os médi-
cos, proporcionando diagnósti-
cos mais rápidos e precisos. A 
tecnologia avançada do equi-
pamento permitirá a realização 
de exames detalhados e abran-
gentes, facilitando a detecção 
precoce de diversas condições 
médicas. “Este é mais um pas-
so na construção de um sis-
tema de saúde mais eficiente 
e humanizado para todos os 
guaraciabenses”, comentou 
na ocasião  o Prefeito Ade-
mar do Quito (Republicanos).                                                                                                                                  
              (*) A ultrassonografia 
ou ecografia, é um dos exames 
de imagem mais usados na me-
dicina. Esse procedimento não 
invasivo permite visualizar, 
com detalhes, as movimenta-
ções das estruturas internas 
do paciente, bem como seus 
órgãos e tecidos. No ultrassom, 

 Relatório publica-
do neste mês de julho pelo 
Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef) e 
pela Organização Mundial 
da Saúde (OMS) mostra 
que, no Brasil, o número 
de crianças sem ao me-
nos uma dose da vacina 
contra difteria, tétano e 
coqueluche (DTP) caiu de 
418 mil em 2022 para 103 
mil em 2023.
 O número de crian-
ças brasileiras que não re-
ceberam a DTP3 também 
caiu: de 846 mil em 2021 
para 257 mil em 2023. No 
Brasil, a DTP é administrada 
pelo Programa Nacional de 
Imunizações, o PNI, como a 
Vacina Pentavalente.
 Segundo o relató-
rio, a vacina DTP é um indi-
cador chave para a cobertu-
ra de imunização global. O 

Brasil teve um destaque po-
sitivo em meio à piora do ce-
nário mundial, uma vez que 
o número de crianças que 
não receberam uma dose em 
todo o mundo aumentou de 
13,9 milhões, em 2022, para 
14,5 milhões em 2023.
 Com isso, o país 
deixou a a Lista Suja, que é 
o ranking dos 20 países com 
mais crianças não imuniza-
das do mundo. Em 2021, o 
Brasil ocupava o 7º lugar. O 
relatório aponta que o Bra-
sil avançou em 14 dos 16 
imunizantes pesquisados 
em 2023. De acordo com o 
Ministério da Saúde, eles ti-
veram, em média, uma alta 
de pouco mais de 07 (sete) 
pontos percentuais. A que 
mais cresceu em cobertura, 
diz, foi o reforço da trípli-
ce bacteriana, passando de 
67,4% para 76,7%.

Brasil reduz 85% do deficit 
de vacina DTPa em crianças 

e deixa lista suja da OMS

Secretaria de Saúde de Guaraciaba adquire 
moderno aparelho de ultrassonografia

Brasil avança na imunização e sai da lista dos 20 países com mais crianças não vacinadas 
(Tânia Rêgo/Agência Brasil)

Equipe do MGT Transplantes retira os órgãos do jovem morto em acidente de trânsito, observa-
dos dos integrantes do CIHDITT do HAG (crédito da foto: divulgação do HAG).

A mãe de Lucas, Arlete Goes, trabalha na enfermagem do HAG (crédito da foto: divulgação do HAG) 
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O Tribunal Superior 
de Justiça e Varas de Empresas 
e Propriedades da Inglaterra e 
País de Gales determinou, sob 
pena de prisão, multa e apreen-
são de bens, que a mineradora 
BHP Billiton não incentive o 
Instituto Brasileiro de Minera-
ção (IBRAM) ou qualquer outra 
ação contra os atingidos que 
buscam reparação pelo rompi-
mento da Barragem de Fundão, 
ocorrido em Mariana no dia 05 
de novembro de 2024.
 A ordem veio após 
os advogados dos atingidos do 
escritório internacional Pogust 
Goodhead (PG) relatarem que 
a BHP Billiton custeou R$ 6 
milhões para a ação do Ibram 
no Supremo Tribunal Federal 
(STF), que busca impedir que 

 O plástico é um dos 
grandes problemas ambientais, 
mas o brasileiro segue no páreo 
para encontrar soluções inova-
doras para ele. Pesquisadores do 
Instituto de Pesquisa em Bioener-
gia, da Unesp (Universidade de 
São Paulo), campus de Rio Claro, 
cidade do interior de São Paulo,  
criaram um bioplástico a partir de 
folhas de bananeira e bagaço de 
cana-de-açúcar e de goiaba.
 O material é mais resis-
tente e flexível e pode ser usado 
em larga escala na indústria. 
Estimativas apontam que entre 
1950 e 2011 mais de 06 (seis) 
bilhões de toneladas de plástico 
viraram lixo. Como método de 
comparação, isso equivale a 16 
mil estádios de futebol abarrota-
dos. Deste volume, somente Só 
9% foram reciclados.

municípios brasileiros movam 
ações em cortes internacio-
nais. A Ação do STF está nãos 
do ministro Flávio Dino, que 
deu 10 dias para a Procurado-
ria-Geral da República (PGR) 
se manifestar.
 A BHP Billiton en-
frenta ação coletiva no Tribu-
nal Superior de Londres movi-
da pelo escritório internacional 
Pogust Goodhead em favor de 
mais de 700 mil vítimas da tra-
gédia ambiental e humana, 
com indenizações avaliadas em 
R$ 230 bilhões e julgamento 
marcado para outubro deste 
ano. A ação foi protocolada na 
justiça britânica em 02 de no-
vembro de 2018, pelos prefei-
tos Silvério da Luz, de Rio Doce, 
e Duarte Júnior, de Mariana.

 O bioplástico criado 
pelos pesquisadores da Unesp 
soluciona uma das grandes ques-
tões do material: a decomposição 
ocorre de 3 a 30 dias. A diferença 
é grande: plásticos convencionais 
levam de 90 a 700 anos para de-
saparecer por completo. 
 “O Brasil, sendo o 
quarto país do mundo que mais 
produz resíduos plásticos, é 
também um dos pioneiros na 
pesquisa para criar bioplásti-
cos. A gente nem precisa fazer 
muita conta aqui pra entender 
os benefícios do uso de um plás-
tico biodegradável em diversas 
áreas da indústria, e o impacto 
a longo prazo que uma troca do 
plástico pelo bioplástico pode 
trazer pro meio ambiente”, co-
menta Ana Bonassa, membro do 
Nunca Vi 1 Cientista.

tura multou a empresa ven-
cedora do certame em 2020, 
a Perfil Engenharia, a mes-
ma que abandonou as obras 
da ETE-Barrinha, de Viçosa, 
também em 2023.
 O canteiro de obras 
da ETE-Ponte Nova fica logo 
abaixo d Bairro Rasa, na Fa-
zenda Gravatá. Na ocasião da 
retomada das obras (2023), 
o Diretor-geral do DMAES, 
Anderson Sodré arriscou: 
“Temos a esperança, que 

professores e pesquisadores 
em outras universidades e 
institutos de pesquisa. Há 
mais de 02 (duas) décadas, 
o programa se mantém com 
a nota máxima (7) nas ava-
liações da Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Nível Superior (Capes), 
treinando, em média, 90 
estudantes a cada ciclo de 
mestrado e doutorado. 
 O prestígio do Pro-
grama de Pós-Graduação 
em Fisiologia Vegetal levou 
a UFV a sediar, desde o ano 
passado, o Instituto Nacio-
nal de Ciência e Tecnologia 
em Fisiologia de Plantas 
em Condições de Estresse 
(INCT Fisiologia do Estres-
se). Ele é coordenado pelo 
professor Adriano Nunes 
Nesi, que também é mem-
bro da Academia Brasileira 
de Ciências.
 O INCT visa eluci-
dar as bases fisiológicas e 

 Depois de idas e 
vindas, ações judiciais e far-
to material jornalístico, des-
de o início de sua construção 
em janeiro de 2021, as obras 
de conclusão da Estação 
de Tratamento de Esgoto, a 
ETE-Ponte Nova, podem sen-
do finalizadas. Há 02 (dois), 
os intercetpres de esgoto que 
ligam à ETE estavam sen-
do concluídas. A direção do 
DMAES não informa a data 
de inauguração, mas infor-
mações de fontes fidedignas 
comentaram que não passa 
do mês de esgoto.
 A continuação da 
obra foi retomada após a 
contratação da RFJ Constru-
tora, de Belo Horizonte, a 
2ª colocada na licitação re-
alizada para a contratação 
de empresa para construir 
a Estação de Tratamento de 
Esgoto (ETE) de Ponte Nova. 
As obras ficaram paralisadas 
mais 06 (seis) meses, em 
2023, uma vez que a Prefei-

 São esperados no 
campus da UFV cerca de 
700 estudantes e pesqui-
sadores de todo o país para 
o Congresso Brasileiro de 
Fisiologia, que será realiza-
do no mês de outubro des-
te ano (2024). Trazer um 
evento deste porte para Vi-
çosa reforça o fato de a Uni-
versidade ser reconhecida 
internacionalmente como 
referência na área. Por sua 
vez, o conhecimento gerado 
pelas pesquisas em fisiolo-
gia vegetal contribui para 
o desenvolvimento de uma 
agricultura competitiva e de 
sustentabilidade ambiental. 
 O congresso, orga-
nizado pela Sociedade Bra-
sileira de Fisiologia Vegetal, 
celebra os 50 anos do Pro-
grama de Pós-Gradução em 
Fisiologia Vegetal da UFV, 
que é pioneiro no país e de 
onde saíram muitos fisiolo-
gistas que hoje atuam como 

com este ritmo acelerado, 
possamos entregar a ETE-
-Ponte Nova em fevereiro ou 
março de 2024. Entretanto, 
todo o complexo de trata-
mento do esgoto, que inclui 
estações elevatórias e inter-
ceptores, poderá ser conclu-
ído até agosto de 2024”.
 A construção da 
ETE-Ponte Nova começou 
com lutas ambientais ainda 
no governo do Prefeito Dr. 
Taquinho Linhares (2005-

moleculares da aclimatação 
e adaptação ao estresse, 
usando não apenas as prin-
cipais culturas agrícolas 
nacionais, mas também as 
espécies florestais da Ama-
zônia de diferentes habitats 
e ritmos de crescimento.
 A Universidade 
também integra a Rede Mi-
neira de Fisiologia do Estres-
se desde 2016, quando ela 

Estação de Tratamento de Esgoto de Ponte Nova 
pode estar muito perto da sua conclusão

Prefeito Wagner Mol Guimarães (PSB) e o Diretor-geral do DMAES, Anderson Sodré, podem entregar a ETE-Ponte Nova entre agosto e setembro deste ano (crédito 
da foto: divulgação da Ascom/PMPN)

Área afetada pelo rompimento de barragem em Mariana (crédito da foto: Antônio Cruz/Abr)

Brasileiros criam plástico que 
dura apenas 30 dias na natureza

Tribunal Inglês: multa e 
prisão se BHP Billiton apoiar 

Ibram contra atingidos
Banca de advocacia tenta impedir na 

Inglaterra ação brasileira no STF

2008), quando foram ela-
borados os primeiros proje-
tos e levantamentos. Depois 
veio a desapropriação do 
terreno pelo Prefeito Guto 
Malta (2013-2016). A apro-
vação pela Supram, em 
Ubá, aconteceu já na admi-
nistração do atual prefeito 
Wagner Mol, em 2018, que 
conseguiu o empréstimo 
para sua construção junto 
à Caixa Econômica Federal, 
cerca de R$ 25 milhões.

foi criada, sendo financiada 
pela Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Minas 
Gerais (Fapemig). A Rede 
busca atender aos interesses 
do estado no desenvolvi-
mento de plantas adaptadas 
a condições adversas, como 
deficiência hídrica, altas 
temperaturas e irradiâncias, 
e elevado índice de dióxido 
de carbono (CO2).

UFV vai sediar o Congresso Brasileiro de 
Fisiologia Vegetal: sustentabilidade ambiental

O INCT Fisiologia do Estresse é coordenado pelo professor Adriano Nesi 

ATINGIDOS PELA LAMA

BAGAÇO DE CANA E GOIABA/
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Agentes Populares de Saúde: nova categoria 
em defesa de vida melhor para o brasileiro

UMA GUERRA DIÁRIA PARA O ATENDIMENTO DOMICILIAR

 Há mais de 30 anos, 
os agentes de saúde têm 
desempenhado papel fun-
damental na promoção do 
acesso universal e integral 
à saúde, especialmente em 
áreas de difícil acesso e com 
populações em situação de 
vulnerabilidade. Eles atuam 
como uma ponte entre as co-
munidades e os serviços de 
saúde, facilitando o acesso 
aos cuidados básicos e espe-
cializados de saúde. 
 Por meio de suas ati-
vidades de educação, orien-
tação preventiva e identifi-
cação precoce de problemas 
de saúde, os agentes contri-
buem, significativamente, 
para a prevenção de doenças 
e a promoção de hábitos sau-
dáveis dentro das comunida-
des. Por isso, seu trabalho co-

 De acordo com o Ca-
dastro Nacional de Estabele-
cimentos de Saúde (CNES), o 
Brasil possui 402.777 agen-
tes de saúde entre Agen-
tes Comunitários de Saúde 
(ACSs) e Agentes de Comba-
te às Endemias (ACEs). Além 
deles, uma nova categoria 
está em formação: a partir 
do segundo semestre deste 
ano, começam as aulas dos 
primeiros Agentes Popula-
res de Saúde (AgpopSUS). 
 O papel do ACS 
surgiu na década de 1990, 
quando o programa “Saúde 
da Família” passou a ser 
implantado pelo Ministério 
da Saúde. No início, apenas 
alguns estados do Brasil re-
cebiam a visita desses pro-
fissionais, como São Paulo, 
Distrito Federal e o Nordeste. 

munitário e sua proximidade 
com as realidades dos bairros 
são fundamentais para o for-
talecimento do atendimento 
e para o bem-estar das popu-
lações atendidas. 
 O dia a dia de um 
agente comunitário, seja de 
Saúde ou de combate a Ende-
mias é bastante atribulado. 
Tudo começa com o contato 
inicial do profissional com 
a família visitada. Nesse en-
contro, ele faz uma série de 
perguntas referentes ao do-
micílio e também a cada um 
dos membros da família. 
 Esse cadastro deve 
ser o mais completo possível, 
buscando identificar pon-
tos sociais como: se existem 
pessoas com doenças graves 
vivendo na residência, jo-
vens dependentes químicos 

Em 1994, a ideia expandiu 
e passou a englobar outras 
regiões brasileiras. Hoje, 
esse profissional é de extre-
ma importância em muitas 
localidades, sendo indis-
pensável para garantir mais 
qualidade de vida e apoio 
para quem vive em situação 
de vulnerabilidade social.
 Em Ponte Nova, a 1ª 
turma surgiu em 1997, com 
a seleção realizada pela se-
cretaria municipal de Saúde 
(Semsa), na época da admi-
nistração municipal dirigida 
pelo médico pediatra, o Pre-
feito José Silvério Felício da 
Cunha, o Zezé Abdalla. O se-
cretário municipal de Saúde 
era o médico pediatra José 
Luiz Ferreira Mayrink. De-
pois foi criada, pelo ACS Ed-

Ministério da Saúde divulga luta diária dos ACSs e ACEs

Agentes Comunitários de Saúde de Ponte Nova em treinamento (crédito da foto: divulgação Semsa/Faculdade Dinâmica)

ou crianças fora da escola. 
Depois disso, o profissional 
passará a acompanhar essas 

son Valério Silva, o Edinho 
Valério, a Associação dos  

dificuldades e pensando em 
estratégias para a melhoria 
da qualidade de vida.

pessoas, visitando a família 
mensalmente, conferindo 
de perto a realidade local, as 

a regularização dos servido-
res, que eram contratados.

Agentes Comunitários de 
Saúde que buscou direitos e 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos. Para disputar as 

Eleições Municipais de 
2024, candidatas e candi-
datos aos cargos de prefei-
to, vice-prefeito e vereador 
precisam cumprir uma sé-
rie de exigências constitu-
cionais e legais: devem ser 
escolhidos pelas agremia-
ções políticas em conven-
ções partidárias, que de-
vem ocorrer de 20 de julho 
a 5 de agosto. A partir da 
escolha em convenção, já é 
possível solicitar o registro 
das candidaturas à juíza ou 
ao juiz eleitoral. Os partidos 
têm até o dia 15 de agosto 
para enviar os pedidos de 
registro à Justiça Eleitoral.
 Segundo o TSE 
(Tribunal Superior Eleito-
ral) existem exigências in-
dispensáveis para que uma 
pessoa possa se candidatar 
em uma eleição, chamadas 

de condições de elegibilida-
de: ser filiado a um partido 
político, ter nacionalidade 
brasileira, ter a idade míni-
ma para o cargo almejado, 
ser alfabetizado e estar em 
pleno exercício dos direitos 
políticos, ou seja, ter título 
de eleitor e estar em dia com 
a Justiça Eleitoral. Para os 

prefeito ou de vice-prefei-
to, a pessoa deve ter, no 
mínimo, 21 anos de ida-
de até o dia da posse. Já 
para vereador, candidatas 
e candidatos podem con-
correr desde que já tenham 
completado 18 anos na 
data do pedido de registro 
de candidatura.

homens, é preciso ainda es-
tar com a situação militar re-
gularizada, mediante com-
provante de alistamento. 
 De acordo com o 
artigo 14, parágrafo 3º da  
Constituição Federal arti-
go 14 e artigo 14, parágra-
fo 2º das Lei das Eleições, 
para disputar o cargo de 

Leia o passo a passo para registrar
 a candidatura na Justiça Eleitoral

Norma do TSE traz as regras para convenções partidárias e escolha de candidatos (crédito da foto: divulgação TSE)
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justiça em nossa socieda-
de. Em Ponte Nova, a Co-
munidade Quilombola é 
urbana e surgiu de maneira 
natural à medida que a ur-
banização se expandiu ao 
redor do espaço que estava 
historicamente associado à 
resistência negra. 
Ação Itinerante da DPU em 
Ponte Nova -  Membros do 
DPU atuam desde segun-
da-feira, 22 de julho, uma 
ação itinerante de assis-
tência jurídica gratuita em 
causas relacionadas à esfe-
ra federal para a população 
de Ponte Nova e de toda a 
região do Vale do Rio Pi-
ranga. A iniciativa aconte-
ce até as 17 horas de hoje,  
26 de julho,  no Espaço Céu 

-operatória, o empresário 
do ramo da construção civil 
e ex-bancário Márcio “Mar-
cinho” Cenack, disse: “Os 
companheiros desta jorna-
da buscam mostrar empatia 
para aqueles que precisam 
de apoio, sem restrições de 
qualquer espécie”.
 O movimento deste 
ponte-novenses visa o em-
préstimo sem custos para 
quem precisa. O interessado 
aciona o número (31) 9341-
4938 e pode acertar como 
será apoio para receber o 
equipamento. “A pessoa 
pode pedir quando tempo 
precisa do equipamento. 
Pode ser três meses, seis 
meses ou mais. Ele assina 
um contrato de duração e 
pode retirar o que solicitou 
em endereço que lhe será 
comunicado”, explicou Mar-
cinho Cenack.
 Quanto à “Chur-
rascada do Bem”, Marcinho 

Membros da Defensoria 
Pública da União (DPU) 
estiveram na noite de on-
tem (25/07) a partir de 19 
horas, quando se reuni-
ram com a Comunidade 
Quilombola do Bairro de 
Fátima, reconhecida pela 
Fundação Palmares, orga-
nismo do Governo Federal. 
O encontro foi realizado na 
sede do Grupo Afro Ganga 
Zumba, localizado na Rua 
Luiz Martins Soares Sobri-
nho, 447, no Bairro de Fá-
tima. 
A reuniu serviu para levar 
informações apropriadas 
que mostraram os direitos 
dos Povos Quilombolas 
que são fundamentais para 
a garantia de igualdade e 

 No próximo dia 17 
de agosto, no Bud Bar Car-
rancas, localizado na Joa-
quim Machado Guimarães, 
187 , no Bairro Rasa, em Pon-
te Nova, acontecerá a Chur-
rascada do Bem com objeti-
vo de arrecadar fundos para 
o Projeto AMAR Ponte Nova, 
que tem por objetivo incen-
tivar o compartilhamento 
gratuito de equipamentos 
de apoio e ortopédicos, tais 
como: cama hospitalar, ca-
deira de banho, cadeira de 
rodas, bota ortopédica, mu-
leta, andador, tipoia etc.  O 
projeto recebe doações (já 
em 09 camas hospitalares 
doadas) em recursos finan-
ceiros que são aplicados na 
compra dos ortopédicos.
 Um dos coordena-
dores do novo e importante 
programa de apoio e assis-
tência, de forma voluntária, 
à mobilidade pessoal e de 
reabilitação, inclusive pós-

das Artes, localizado na 
Praça José Emiliano Dias, 
nº 75, no Centro Histórico 
de Ponte Nova.
 Durante a ação,  
a DPU presta assistência 
em questões envolvendo o 
INSS, a Caixa Econômica 

Cenack confirmou que custa 
R$ 80,00 por cabeça, mas 
a entrada e a bebida serão 
cobradas, uma vez que são 
03 (três) shows e o Bud Bar 
Carrancas não está cobrando 

Federal (CEF), Bolsa Fa-
mília, Minha Casa Minha 
Vida, Regularização Fun-
diária, entre outras deman-
das da esfera federal. Para 
participar, os interessados 
se cadastraram no CRAS de 
seu bairro.

nada para que a festa seja 
realizada no local. Cada pes-
soa tem direito ao churrasco 
completo (carne, arroz, faro-
fa e vinagrete), além de Arroz 
de Carreteiro e sobremesa.

Servidores da DPU atendendo no CEU das Artes  (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Contra fome e iniquidade, são necessários dados e novos programas estruturantes para os 
Quilombos, que estão sendo implantados pelo Governo Lula (crédito da foto: CONAQ)

Defensoria Pública da União visita 
comunidade Quilombola do Bairro de Fátima

 Esperança! Porque 
passamos a vida esperando 
que as coisas melhorem, que 
algo de bom aconteça, que 
uma certa data chegue para 
que possamos comemorar 
um dia especial... São tantas 
as esperas que deixamos de 
celebrar as conquistas que 
acontecem nos intervalos da 
vida, quando nos permiti-
mos viver de fato, sem criar 
expectativas ou esperar que 
um grande fato aconteça.
 Essas expectati-
vas,  muitas vezes se tornam 
frustrantes pois o rumo da 
vida pode mudar e mesmo 
que seja um melhor cami-
nho para nós, não cremos,  
somos seres controladores 
e quando algo de bom nós 
acontece mas não partiu de 
uma decisão nossa, julga-
mos ser um caminho errado. 
Levadas pelo vento, as se-
mentes da planta dente-de-
-leão se espalham, dançam 
com harmonia e pousam, 
fazendo florescer a espe-
rança em outras paisagens. 
Cheia de simbolismos, sua 
leveza nos convida a sermos 
mais fluidos, flexíveis, com-
preendendo que a rigidez de 
pensamento nos aprisiona e 
impede que floresça em nós 
a alegria de viver.
 Creio eu que esse 
seja o objetivo de vida de to-
dos nós: encontrar leveza na 
vida, preencher de alegria 
nossos dias e tornar todo e 
qualquer acontecimento um 
momento especial. Talvez 
esse seja o grande aprendi-
zado da nossa existência, e 
não digo que seja simples; 
apenas trago à reflexão para 
que se torne possível e pos-

samos, dia a dia, encontrar 
os meios de vencer nossas 
próprias barreiras. Só assim 
seremos felizes.
 Seja livre, acredite 
em suas escolhas, priori-
ze-se, dê voz aos seus sen-
timentos e valorize suas 
ações. Celebre sua existên-
cia! É assim que se conquis-
ta a liberdade do ser.
 “O melhor lugar 
do mundo/É aqui e ago-
ra/O melhor lugar do mun-
do,/É aqui e agora. Aqui 
onde a cor é clara/Agora 
que é tudo escuro/Viver em 
Guadalajara/Dentro de um 
figo maduro. Aqui longe em 
Nova Deli/Agora sete, oito 
ou nove/Sentir é questão 
de pele/Amor é tudo que 
move…” (Gilberto Gil)
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral 
e aromaterapia. Escreve na 
4ª semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Acredite!

Defensores estão em Ponte Nova desde o dia 22 de julho atendendo demandas jurídicas de causas federais

Projeto AMAR compartilha gratuitamente 
equipamentos ortopédicos e apoia a reabilitação
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te-novense, José Sávio Co-
elho, mas radicado em São 
Paulo desde 1987. O livro “O 
Inimitável Sô Zé”, foi  uma 
noite de autógrafos a par-
tir de 19 horas, no CEU das 

cipal de Esportes, Lazer e 
Cidadania, no Bairro Tri-
ângulo. No mesmo dia, a 
partir, de  18h30min, em 
Palmeiras o destino foi o 
Cinema na Praça.

 Depois do suces-
so do show de Jota Quest, 
que abriu o 18º Festival de 
Inverno de Ponte Nova, no 
Parque de Exposições Er-
nesto Trivellato, sexta-feira 
passada, dia 19 de julho, 
mas só terminando por vol-
ta das 02 horas da madruga-
da de sábado, 20 de julho, 
a secretaria municipal de 
Cultura, Turismo e Comu-
nicação anuncia a Festa da 
Goiabada, programada para 
o dia 27 de julho.
 O evento será rea-
lizado em tendas no espaço 
de multiúso do jardim da 
Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras, a partir de 11 
horas com show de Walli-
son  Rodrigues, seguindo-se 
as performances musicais 
de Engenheiros Rock Brasil 
e de Higão. Ainda, na ter-
ça-feira, dia 23 de julho, a  
programação do Festival de 
Inverno realizou 02 (duas) 
sessões de uma peça de te-
atro do Grupo Morada,às 
18h30min e às 20h30min, 
no salão do Pontenovense 
F.C, no Centro Histórico. 
 Na quarta-feira, 
dia 24 de julho, aconteceu o 
lançamento do livro do pon-

Artes, Praça José Emiliano 
Dias, 75, Centro Histórico. 
 Ontem, dia 25 de 
julho aconteceu a “Colônia 
de Férias”, de 8 horas até 
12 horas, no Centro Muni-

Festa da Goiabada encerra o Festival de 
Inverno que começou com show de Jota Quest

A  Festa da Goiabada em 2023 foi um sucesso (crédito da foto: divulgação da Ascom/PMPN)

Alcione foi a grande atração do Festival de Inverno do ano passado (crédito da foto: divulgação Ascom/PMPN)

 No dia 25 de julho 
comemora-se o Dia Internacio-
nal da Mulher Negra, Latina 
e Caribenha. No Brasil, a data 
também presta uma homena-
gem a Tereza de Benguela, uma 
liderança quilombola que é 
exemplo de força e de organiza-
ção para milhares de mulheres 
que sobrevivem à dura realida-
de e às sequelas da colonização. 
Esta afirmação é do “Cadernos 
da Educação”, do UOL.
 O resultado dos 400 
anos de colonialismo e de es-
cravização ainda se perpetua 
na vida das mulheres negras, 
que compõem o grupo mais 
vulnerável da sociedade. Se-
gundo o levantamento do De-
partamento Intersindical de 
Estatística e Estudos Socioeco-
nômicos (Dieese), “A inserção 
da população negra e o mer-
cado de trabalho”, de 2021, o 

desemprego entre as mulheres 
negras é o dobro do que entre 
os homens brancos. Elas ainda 
possuem os piores salários e os 
trabalhos mais precários. 
 As mulheres negras, 
latino-americanas e caribe-
nhas partilham de realidades 
similares. E a partir dessas 
semelhanças, foi organizado o 
primeiro Encontro de Mulhe-
res Afro-Latino-Americanas e 
Afro-Caribenhas, em 1992. 
 O evento possibili-
tou a aproximação de mulhe-
res negras de diversos países 
para a discussão de temas e de 
estratégias de luta em propor-
ções transnacionais. Assim, o 
Dia da Mulher Afro-Latino-A-
mericana e Caribenha foi ins-
tituído durante o encontro e 
reconhecido pela Organização 
das Nações Unidas (ONU) no 
mesmo ano.

 Em 2014, durante o 
mandato da presidenta Dilma 
Rousseff, foi instituída a Lei 
12.987, que definiu na mesma 
data o Dia Nacional de Tereza 
de Benguela e da Mulher Ne-
gra, uma data em homenagem 
à memória da Rainha Tereza. 
Tereza de Benguela, conheci-
da atualmente como “Rainha 
Tereza”, foi uma mulher es-
cravizada que conseguiu se 
libertar, no Vale do Guaporé, 
atual estado do Mato Grosso.
 Tereza foi líder do 
Quilombo do Quariterê, onde 
comandou a maior comuni-
dade de libertação de negros 
e de indígenas da capitania. 
Ela coordenou a estrutura 
administrativa, econômica 

e política da comunidade, 
garantiu e lutou pela vida de 
aproximadamente 100 pes-
soas, por 20 anos. 
 Segundo o docu-
mento Anal de Vila Bela, 
de 1770, a estrutura do 
quilombo era similar a um 
parlamento, em que havia 
“conselhos” para a tomada 
de decisões. O sustento dos 
quilombolas advinha da 
agricultura e a comunidade 
também produzia algodão 
para a confecção de tecidos. 
 Em 1770, existem 
relatos de que a Rainha Te-
reza foi presa e morta pelos 
colonizadores Bandeirantes, 
outros dizem que ela se suici-
dou após ser presa. 

Conheça a história do dia 25 de julho, que 
homenageia a mulher negra, latina e caribenha

Tereza de Benguela no Brasil
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Justiça da comarca de João Monlevade 
realiza ações de voluntariado

 O certame da Po-
lícia Civil de Minas Gerais 
será organizado pela Funda-
ção Getúlio Vargas (FGV). A 
previsão é que o edital seja 
publicado em 30 dias, após 
a contratação da empresa.  
Serão 255 vagas para delega-
dos, investigadores e médico-
-legista. Os salários variam de 
R$4.631,23 a R$10.028,30. A 
Polícia Civil estima um total 
de 123 mil inscritos.
 Além disso, o proje-

to básico prevê que o certa-
me será realizado por meio 
das seguintes etapas: provas 
objetivas; Verificação da De-
ficiência; exames biomédi-
cos e biofísicos; avaliação 
psicológica. O último edital 
ofertou 519 vagas distribuí-
das entre os cargos de Inves-
tigador, Escrivão, Delegado, 
Médico Legista e Perito Cri-
minal. O certame teve um to-
tal de 24.063 inscritos e foi 
realizado em 2021.

Justiça de Conselheiro Lafayette condena 
idoso de Lamim a 50 anos de prisão

 Um homem idoso de 75 
anos foi condenado pela Justiça a 50 
anos de prisão em função do estupro 
da própria neta, entre os seus 07 
(sete ) e 15 anos de idade. Conforme 
requerido pelo Ministério Público foi 
reconhecido o acúmulo material dos 
crimes de estupro de vulnerável e de 
estupro qualificado, os quais foram 
cometidos entre 2018 e 2024, pró-
ximos ao município de Lamim, há 
40 quilômetros de  Piranga e a  118 
quilômetros de Ponte Nova, na Bacia  
Hidrográfica do Rio Piranga.
 As provas, obtidas por 
meio de depoimentos colhidos da 
vítima, bem como de testemunhas, 
apontaram que o homem durante 
quase 08 (oito) anos seguidos, por 
diversas vezes, manteve conjunção 
carnal ou outros atos libidinosos com 
a menina. O próprio denunciado, avô 
da vítima,  confirmou os fatos duran-
te a investigação policial. A vítima 
informou que não contou os fatos 
para ninguém com medo da reação 
da família.   
 As relações ocorriam, na 
maioria das vezes, quando o avô cha-

 Para aquecer no tempo 
frio ou ajudar aqueles que mais 
necessitam de auxílio, magistra-
das, magistrados, servidoras e 
servidores da Comarca de João 
Monlevade, na região Leste in-
termediária de Ipatinga, se uni-
ram em ações de voluntariado 
ao longo do ano. As campanhas 
chamaram a atenção do Núcleo 
de Voluntariado do Tribunal de 
Justiça (TJ), que tem como supe-
rintendente a desembargadora 
Maria Luíza de Marilac Alvaren-
ga Araújo. 
 Nos últimos 03 (três) 
meses, ao menos 02 (duas) cam-
panhas foram realizadas com ar-
recadação de produtos de higie-
ne, colchões, cobertores, roupas 

mava sua neta para sair ou quando 
retornavam de Lamim, ocasião em 
que ele tinha o hábito de estacionar 
o veículo em um local específico da 
estrada, com o propósito de manter, 
por meio de ameaças, relações sexu-
ais não consentidas com a vítima. “O 
denunciado ameaçava, inclusive, 
cometer suicídio para pressionar a 
vítima a manter relações sexuais e 
não contar para ninguém sobre os 
abusos”, afirma o promotor de Justi-
ça Mateus Beghini Fernandes.
 “Quando as condutas 
se iniciaram, ela chegou a tentar 

e sapatos. As doações foram dire-
cionadas às pessoas atingidas pe-
las chuvas no Rio Grande do Sul 
e aos idosos atendidos pelo Asilo 
Lar São José, em João Monlevade. 
Essas iniciativas são conduzidas 
pelo juiz coordenador do Centro 
Judiciário de Solução de Conflitos 
e Cidadania (Cejusc) da Comarca, 
Estevão José Damazo.
 A superintendente do 
Núcleo de Voluntariado do Tribunal 
de Justiça, desembargadora Maria 
Luíza de Marilac, ressaltou a im-
portância das ações realizadas em 
João Monlevade, reforçando que o 
fomento às atividades de volunta-
riado nas comarcas é um dos prin-
cipais focos do Núcleo. “É uma ale-
gria para nós ver exemplos como o 

chamar outra irmã, mas foi agredi-
da pelo acusado com um soco”, diz 
trecho da denúncia. As investigações 
concluíram que os abusos ocorriam, 
em média, 01 (uma) ou 02 (duas) ve-
zes por mês. Somente aos 15 anos, a 
vítima relatou o que acontecia à irmã, 
a qual conseguiu gravar a prática do 
crime em oportunidade na qual se-
guiu o carro do avô.
 Em sua decisão, o juiz 
Paulo Roberto Caixeta, da 1ª Vara 
Criminal de Conselheiro Lafayette, 
afirmou que as provas demonstraram 
a capacidade do homem de cometer 
crime tão cruel. Em sua sentença ele 
diz que  o réu é dotado de sordidez, 
ferocidade e imoralidade com ações 
bestiais assemelhadas ao homem 
grosseiro e repugnante. 
 “Todo o comprovado 
comportamento dele é visto como 
atos de repulsa e crueldade, contra-
riando à normalidade de avôs que 
têm a reflexão em seus netos com a 
doçura, o amor, o carinho e os cui-
dados que os ajudam a ter um enve-
lhecimento feliz. O avô não desejou a 
felicidade”, relata o juiz Paulo Rober-
to Caixeta.
 A Justiça apontou ainda 
as consequências para a neta, com 
a comprovação de comportamento 
depressivo e ansioso, tornando-se 
adolescente introvertida e isolada, 
além de baixo rendimento escolar e 
necessidade de acompanhamento 
psicológico.  Conforme a sentença, o 
homem, que já se encontra preso pre-
ventivamente, não poderá recorrer 
em liberdade.  

do juiz Estevão José Damazo, que 
incentiva as servidoras, servido-
res, colaboradoras e colaborado-
res a levarem melhores condições 
àqueles que precisam”, disse Maria 
Luíza de Marilac.
 Conforme o magistra-
do, as iniciativas fazem parte do 
Projeto Mãos Unidas, promovido 
pelo setor de Cidadania do Ce-
jusc da Comarca. O projeto busca 
promover a cultura de doação 
e solidariedade na Comarca de 
João Monlevade, ampliando a re-
lação institucional do Judiciário 
estadual com a sociedade, além 
de contribuir com as entidades 
e instituições do município que 
atendem pessoas em situação de 
vulnerabilidade.

Mortes violentas em MG 
crescem conforme o Anuário 

Brasileiro de Segurança Pública
 O estado de Minas 
Gerais registrou 3.044 mor-
tes violentas intencionais em 
2023. Ps dados comprovam 
que houve aumento em re-
lação a 2022, quando houve 
2.936 casos. Em contraste, o 
Brasil teve uma queda de 3,4% 
no mesmo período. Os dados 
são do 18º Anuário Brasileiro 
de Segurança Pública e inclui 
homicídios dolosos, femi-
nicídios, latrocínios, lesões 
corporais seguidas de morte e 
mortes decorrentes de inter-
venções policiais.
 O Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública atribui 
o aumento em MG à forma 

de enfrentamento ao crime 
no país, que tem gerado mais 
mortes, especialmente entre 
jovens negros e por armas de 
fogo. Ainda segundo o levan-
tamento, o domínio do crime 
organizado também cria en-
traves para o policiamento os-
tensivo e combate ao crime em 
locais onde as facções atuam.
 Segundo o Anuário 
Brasileiro de Segurança a so-
lução é a repressão eficaz das 
facções e milícias, com foco 
no aumento da capacidade 
de investigação criminal e 
combate à lavagem de di-
nheiro para reduzir a impu-
nidade e a corrupção.

A superintendente do Núcleo do Voluntariado do TJ durante a doação para o Asilo Lar São José, em João Monlevade (crédito da foto: divulgação TJ)

A denúncia do Ministério Público contra ele foi por estuprar a própria neta dos 07 anos aos 15 anos
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Confusão e quebradeira em lanchonete assusta 
clientes com repercussão na imprensa nacional

 No início da ma-
nhã da sexta-feira, 19 de ju-
lho, o corpo de um homem 
de 50 anos foi encontrado 
no cruzamento da Avenida 
Abdala Felício com Aveni-
da Custódio Silva. Segundo 
informações, o homem teria 
saído de casa para traba-
lhar, mas passou mal no ca-
minho.  Ao passar pela ave-
nida, por volta das 7 horas,   
uma senhora visualizou um 
telefone celular no chão 
que estava chamando sem 
parar. A mulher atendeu a 
ligação do telefone. 
 Neste momento, 
ela percebeu que o dono do 
aparelho estava caído no 

 A Inspetoria de In-
vestigadores da 31ª Delega-
cia de Polícia Civil de Abre 
Campo e 32ª Delegacia de 
Matipó realizaram diligência 
na cidade de Santa Margarida 
na semana passada (18/07), 
quando prenderam um ho-
mem de 31 anos de idade, 
após expedição de mandado 
de prisão preventiva pela co-
marca de Abre Campo.
 Tramita no fórum da 
comarca de Abre Campo pro-
cesso criminal onde o inves-
tigado responde por proces-
so de estupro de vulnerável, 

chão e que a ligação era do 
patrão do homem que es-
tava caído. Em seguida ele 
chegou para dar apoio. A fa-
mília da vítima também foi 
informada do fato. Os mili-
tares do Corpo de Bombei-
ros e os socorristas do SAMU 
Regional confirmaram o 
óbito quando chegaram.
 A perícia técnica 
da Polícia Civil verificou que 
não havia nenhum sinal de 
violência, tendo liberado 
o corpo para a remoção do 
serviço funerário. O corpo 
passará por exames realiza-
dos pelo médico legista para 
apurar as possíveis causas 
da morte. 

fato ocorrido em fevereiro de 
2020. O inquérito foi concluí-
do pela investigação na época 
pela Delegacia de Polícia Civil 
de Santa Margarida e encami-
nhado ao Poder Judiciário.
 O investigado foi 
encaminhado ao Presídio de 
Abre Campo ficando a dispo-
sição do Poder Judiciário. A 
prisão foi realizada pelos in-
vestigadores Alex Henrique 
Barbosa da Costa, Eder Lúcio 
Marçal e Ronaldo de Assis 
Mamédio, coordenados pelo 
Delegado Dr. Guilherme Ma-
riano Caldeira Coelho.

Corpo de homem é encontrado na 
Avenida Abdalla Felício, em Ponte Nova

Homem é preso preventivamente 
acusado de estupro de vulnerável

nária, que havia sido demitida 
há alguns dias retornou à lan-
chonete e hamburgueria e co-
meçou a tumultuar, momento 
em que uma funcionária do 
estabelecimento começou a 
filmar a ação.
 Neste momento, a 
ex-funcionária, a irmã, a mãe 
e outras mulheres, que não 
foram identificadas, partiram 
para agredir a funcionária que 
filmava a ação, iniciando uma 
confusão generalizada, que 
culminou com os danos na 
lanchonete, além de agressões 
em uma mulher de 22 anos e 
em 02 (dois) homens de 29 e 
30 anos, respectivamente.
 De acordo com infor-
mações, foram quebradas cer-
ca de 05 (cinco) cadeiras e 02 
(duas) mesas. Os vídeos foram 
divulgados por populares nas 

os policiais militares que esta-
vam na equipe de atendimento. 
 Algumas testemu-

realizou buscas ate encontra-
rem o carro abandonado no 
Bairro Vale do Ouro, em Ubá. 
Foram encontradas 233 barras 
de maconha dentro do reparti-
mento do veículo, que, confor-
me a PMRv, estava adulterado.
Tanto o veículo como as subs-
tâncias foram apreendidos, já o 
motorista ainda não foi identi-
ficado. As autoridades seguem 
com as buscas.

 Uma briga segui-
da de quebradeira no Joca’s 
Burguer, lanchonete e ham-
burgueria situada na Avenida 
Francisco Vieira Martins, no 
Pau d’Alho, em Palmeiras, vi-
ralizou na internet e ganhou 
notoriedade na imprensa na-
cional e estadual, com repor-
tagens no Portal UAI e no MG 
TV.  O triste fato aconteceu no 
domingo, 21 de julho, por vol-
ta das 20h50 min, conforme 
BO da Polícia Militar.
 O episódio registrou 
a  fúria de 01 (uma) mulher de 
45 anos e outras 02 (duas) de 
23 anos. Elas  iniciaram uma 
discussão gerando uma briga 
generalizada com funcioná-
rias/funcionários do Joca’s  
Burger. O BO informa que o 
solicitante que acionou a PM 
disse que 01 (uma) ex-funcio-

 Um homem que pilo-
tava uma motocicleta efetuou 
vários disparos contra outro em 
Teixeiras, na tarde do último 
domingo, 21 de julho, no Bairro 
Alencar. Moradores da região 
ouvirem o barulho dos disparos 
e acionaram a Polícia Militar. 
 De acordo com o bo-
letim de ocorrência policial, o 
suposto autor do crime já é co-
nhecido no meio policial e está 
foragido há cerca de 03 meses, 
desde que foi emitido pela Justi-
ça um mandado de prisão. A mo-
tivação do crime teria sido um 
acerto de contas, de acordo com 

 Mais de 200 barras 
de maconha foram encon-
tradas no porta-malas de um 
carro, na tarde da última sexta-
-feira, 19 de julho, em Ubá. De 
acordo com informações das 
autoridades, o carro havia sido 
abandonado na MGC-265, após 
o condutor do veículo ter fugi-
do de uma fiscalização policial 
no Km 91 da mesma rodovia.
 Após a fuga, a polícia 

 Depois da quebradeira, a intervenção da PM (crédito da foto: divulgação da PM)

O município de Teixeiras continua sendo palco de violências, algumas com mortes (crédito da foto: divulgação da PMT)

Mulheres nervosas promoveram quebradeira (crédito da foto: divulgação da PM)

Imagem divulgada pela PM mostra o lugar onde foi encontrado o corpo do homem

redes sociais, que ganharam 
destaque na mídia estadual 
e nacional. No mesmo dia 
também foram divulgados 02 
(dois) áudios em grupos de 
WhatsApp com informações 
sobre a quebradeira e a briga 
generalizada.
 Em um dos áudios 
uma mulher diz ser irmã da 
ex-funcionária apresentando 
sua versão sobre a briga, afir-
mando que o proprietário ha-
via encostado em sua irmã, 
que a PM foi acionada e não 
compareceu. Por isso foram 
ao Joca’s Burguer para saber 
do ocorrido. Já em outro áu-
dio o suposto (proprietário), 
também apresenta sua ver-
são se defendendo, afirman-
do que havia dispensado a 

nhas indicam que o assassino 
não estava sozinho, tendo um 
outro indivíduo na motocicle-

funcionária por ela estar indo 
trabalhar sob efeito de bebi-
da alcoólica. Negou assédio 
e disse está tudo registrado 
nas imagens de câmeras de 
monitoramento.
 Uma guarnição da 
Polícia Militar esteve no esta-
belecimento para registrar a 
ocorrência. Os militares che-
garam a ser confrontados, mas 
conseguiram dominar a situa-
ção. Os feridos e as mulheres 
que participaram da que-
bradeira no Joca’s Burguer 
foram atendidas no Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho, Após 
os exames de corpo de deli-
to, as mulheres responsáveis 
pela destruição do patrimônio 
foram encaminhadas para a 
Delegacia de Polícia Civil.

ta, mas  não teve nenhuma in-
formação divulgada sobre suas 
características. No momento 
em que os policiais militares 
chegaram ao local o corpo da 
vítima já estava coberto com 
um pano. 
 Seus pertences já ha-
viam sido recolhidos pelos fami-
liares que estavam com ânimos 
exaltados clamando por Justiça, 
o que necessitou a chamada de 
reforços de Viçosa para conter 
o ambiente e manter a cena do 
crime intacta para melhorar as 
investigações. O suspeito ainda 
não foi localizado.

PONTE NOVA

PONTE NOVA

MATIPÓ

TEIXEIRAS

UBÁ

Foragido da Justiça mata outro em acerto de contas 

Polícia Rodoviária apreende mais de 200 barras de maconha
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Acidente de trânsito perto do Canta Galo 
mata criança de 07 anos e dois adultos

 Na madrugada 
de18 de julho, 01 (um) ho-
mem de 36 anos foi preso 
no Córrego Cachoeira Ale-
gre, zona rural do municí-
pio de Santa Margarida. A 
operação policial aconteceu 
assim que a Polícia Militar 
recebeu informações de que 
o foragido da Justiça, consi-
derado de alta periculosi-
dade, estava hospedado em 
propriedade rural. 

 Agentes da Polícia 
Militar prendeu 01 (um) ho-
mem de 36 anos, por tráfico de 
drogas na noite de 18 de julho 
de 2024. A operação policial 
ocorreu na Rua Jaime da Silva 
Brandão, no Bairro Usina. Du-
rante a abordagem no "Bar do 
Barbosa", os policiais milita-
res encontraram 02 (dois) pa-
pelotes de cocaína e 01 (uma) 

 Os policiais milita-
res cercaram a casa denun-
ciada, quando 02 (dois) ho-
mens foram abordados. Um 
(01) dos homens é de Belo 
Horizonte e tem passagens 
por roubo. O outro indivíduo 
ainda tentou dar nome falso 
para os policiais, mas não 
deu certo. Ele foi identifica-
do, pois havia um mandado 
de prisão contra ele por tráfi-
co de drogas. 

pedra de crack. 
 Também foram apre-
endidos diversos pinos/tubos 
plásticos, comumente usados 
para embalar cocaína, 01 (uma) 
balança de precisão e R$ 61,00 
em dinheiro. Barbosa, proprie-
tário do estabelecimento, foi 
detido e levado, junto com o 
material apreendido, para a De-
legacia de Polícia Civil.

Foragido da Justiça é capturado 
na zona rural de Matipó

PM encontra droga em e prende o dono

O acidente na MGC-120 matou 03 pessoas, incluindo uma criança (crédito da foto: divulgação da Po-
lícia Rodoviária Estadual)

O crime aconteceu em Cachoeira Alegre, zona rural de Matipó (crédito da foto: divulgação 
da prefeitura)

dirigido por Ellen Lucy de Olivei-
ra, 53, antes de atingir o bitrem.
 Devido ao impacto, 
Ellen e sua filha Helena da Sil-
veira Oliveira, 7 (sete) anos, 
que estavam no Fiat Cronos, 
não resistiram aos ferimentos e 
faleceram antes da chegada do 
socorro. A outra filha de Ellen, 
de 17 anos, que estava no banco 
dianteiro, sofreu lesões graves e 
foi levada para o Hospital São 
Sebastião (HSS), em Viçosa.
 O condutor da cami-
nhonete Amarok, Rodrigo Ta-
vares Ribeiro, também morreu 
no local do acidente. Seu filho, 
de 16 anos, que estava no banco 
do passageiro, sofreu lesões nas 
costelas e membros inferiores 
e foi levado também para HSS.
O motorista da carreta relatou 
fortes dores nos membros in-
feriores e foi encaminhado 

quais somaram um prejuízo 
de mais de R$ 200 mil no 
período de 1º de junho a 31 
de agosto de 2023. As ima-
gens analisadas revelaram 
que a suspeita também foi 
a responsável pelos saques 
indevidos.
 Durante o cumpri-
mento do mandado de busca 
e apreensão, os policiais fe-
derais apreenderam 01 (um) 
celular, 01 (um) notebook, 
01 (um) pen drive e docu-
mentos com anotações de 
diversos números de CPFs. 
As contas da Poupança So-
cial Digital recebem recur-
sos de diversos programas 
sociais do Governo Federal. 
Com isso vira alvo de ações 
delituosas de diversas asso-
ciações criminosas.

 Três (03) pesso-
as morreram, entre elas uma 
criança de 07 (sete) anos, no 
grave acidente que aconteceu 
no fim da tarde de sexta-feira, 
19 de julho, na Rodovia MGC-
120, entre Teixeiras e Ponte 
Nova, na região conhecida 
como Canta Galo. Duas (duas) 
pessoas sobreviveram, mas o 
SAMU Regional levou 03 (três). 
 Segundo a Polícia 
Militar, o acidente envolveu 
um bitrem Volvo/FH 460, um 
Fiat Cronos e uma caminhonete 
Amarok. Segundo relatos colhi-
dos no local, o motorista do bi-
trem seguia no sentido Viçosa, 
quando a Amarok, conduzida 
por Rodrigo Tavares Ribeiro, 44, 
perdeu o controle em alta velo-
cidade ao fazer uma curva, inva-
dindo a contramão e colidindo 
frontalmente com o Fiat Cronos, 

 A Polícia Federal 
cumpriu na cidade de To-
cantins, na microrregião de 
Ubá, mandado de busca e 
apreensão expedido pela 
Vara Federal de Viçosa no 
combate à fraude de contas 
da Poupança Social Digital 
em uma agência da Caixa 
Econômica Federal (CEF). A 
operação policial foi reali-
zada na quinta-feira, 18 de 
julho, na parte da tarde.
 As investigações, 
que tiveram início após de-
núncia da CEF apontarem 
que uma ex-funcionária 
terceirizada da agência de 
Tocantins utilizou inde-
vidamente a senha de 03 
(três) servidoras e realizou 
um total de 235 comandos 
de saques fraudulentos, os 

Justiça Federal de Viçosa expede mandado de 
prisão contra ex-funcionária da Caixa em Tocantins

PONTE NOVA

ABRE CAMPO

ao Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho (HAG), em Ponte Nova. 
Uma testemunha que seguia 
atrás da carreta confirmou a 
versão apresentada pelo mo-
torista, reforçando que a ca-
minhonete realmente invadiu 
a contramão.
 Os óbitos foram con-

firmados pelo SAMU Regional. 
Os corpos de Ellen Lucy de Oli-
veira e sua filha Helena foram 
levados ao necrotério do Hos-
pital Nossa Senhora das Do-
res (HNSD), em Ponte Nova, 
enquanto o corpo de Rodrigo 
Tavares Ribeiro foi recolhido 
pela funerária.
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Pontenovense FC conquista o tricampeonato da 
Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga

Lance da partida que consagrou o tricampeonato do Pontenovense F.C (crédi-
to da foto: Lucas Barbosa)

A cobiçada taça do tricampeonato (crédito da foto: Lucas Barbosa)

A equipe campeã comemora (crédito da foto: Lucas Barbosa)

 Igor Estiva foi um dos destaques da equipe Baeta (crédito da foto: Lucas Barbosa)

 No último sábado, 
20 de julho, no Estádio Juca 
Fonseca, na Vila Oliveira, foi 
realizada a última partida 
da Supercopa dos Inconfi-
dentes e Vale do Piranga, 
competição organizada pela 
Liga Municipal de Esportes 
de Ponte Nova. A equipe do 
Pontenovense F.C venceu 
a S.E. 1º de Maio (Macuco) 
pelo placar de 4 x 1 e sa-
grou-se como a 1ª  tricam-
peã do torneio que começou 
em 2015. O Macuco tem 
02 (dois) títulos, enquanto 
o E.C Palmeirense (Ponte 
Nova) e o Peñarol F.C têm 01 
(um) título cada um.
 A  partida entre 
as 02 (duas) equipes era o 
famoso jogo de volta. Na 1ª 
partida, realizada em 13 de 
julho, na casa do Macuco 
(Estádio Dr. Otávio Soares/
Bairro Primeiro de Maio/
Pito), o Baeta venceu por 
2 x 1, jogando um balde 
de água fria nos torcedo-
res. Mesmo assim muitas 
pessoas compareceram na 

Vila Oliveira e ainda viram 
sua equipe abrir o placar, 
aos 07 (ste) minutos, mas 
levando a virada e uma go-
leada histórica.
 Gols da partida  no 
1º tempo: Juca (S.E 1º de 
Maio); Andrezinho (pênal-
ti), Igor da Estiva e nova-
mente Andrezinho, de pê-
nalti. No segundo tempo, 
aos 12 minutos, Titico deu 
números finais ao jogo, que 
teve muita comemoração. 
Na segunda-feira, 22 de ju-
lho churrasco na Vila e car-
reata pelas ruas da cidade, 
com direito a caminhão do 
Corpo de Bombeiros.
 A arbitragem foi 
Wanderson Alves de Sou-
za, que pertence aos qua-
dros da CXBF (Confedera-
ção Brasileira de Futebol 
e FMF (Federação Mineira 
de Futebol). Assistentes: 
Diego Luiz da Silva (FMF/
CBF) Marcos Vinícius Mou-
ra (FMF) e Mauro Sérgio da 
Silva (LDU/LMDPNV).

 Pontenovense F.C 
jogo com  João Pedro; Gui-
lherme Pontal, Titico, Rai-
lander e Luizinho; Edson, 
Lucas Rodrigues, Richard 
Graveto (Rato) e Leone (Tú-
lio), Igor (Rayan Caputira) 
e Andrezinho. Técnico: Jai-
me Irias.  A formação da S.E 
1º de Maio: Bruno Guerrei-
ro; Marcos Vinicius (Juni-
nho Iracles), Tainan, Bodé 
e Silas; Roger, Juca (Maicon 
Fernandes) e Leo Faioli; 
Lucas Bravo, Léo Mari-
lândia e Juninho Neymar 
(Davi Trivelato). Técnico: 
Estanislau “Lauzinho” dos 
Santos Lauzinho.
 A equipe de espor-
tes da Rádio Montanhesa 
670 Khz transmitiu a parti-
da com a narração de Dimas 
José; reportagens de Doriva 
Júnior e Adriano Luiz; plan-
tão esportivo de Pedro “Pe-
drão” Luiz; comentários e 
coordenação geral de Mar-
cos Dias. A equipe esportiva 
forneceu estes dados: públi-
co presente: cerca de 1700 

Negão, do Peñarol F.C, com 
12 gols; melhor goleiro: 
João Pedro, do Ponteno-

pessoas, com 1470 pagan-
tes; renda: em torno de R$ 
21 mil. Artilheiros: Fabricio 

vense F.C;  equipe mais dis-
ciplinada: Operário E.C, de 
São Gonçalo do Rio Abaixo.
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Ana Paula Bakana conquista ouro na 
tradicional Corrida da Cidade de Mariana 

 A noite desta últi-
ma quarta-feira,  24 de julho, 
ficará marcada para sempre 
na memória de muitos uba-
enses. O Sport Club Aymorés, 
time da cidade, garantiu vaga 
na 1ª divisão do Campeonato 
Mineiro de Futebol 2025 e 
entra para  o seleto grupo de 
equipes que têm títulos inter-
nacionais e nacionais: Améri-
ca, Atlético e Cruzeiro. 
 O acesso do Sport 
Club Aymorés foi confirmado 
sem que a equipe precisasse 
entrar em campo, graças ao 
empate entre North e Ma-
moré, que assegurou a classi-
ficação do Azulão para a elite 
do futebol mineiro. 
 Além do acesso, o 
Sport Club Aymorés disputa-

rá a grande final do módulo 2 
do Mineiro contra o Betim. O 
primeiro jogo será em Ubá, e 
o segundo na Região Metro-
politana de Belo Horizonte. 
As datas e horários ainda se-
rão definidos pela Federação 
Mineira de Futebol. 
 A equipe de Ubá, 
cidade da Zona Mata Minei-
ra, fez uma boa campanha 
na competição, terminando 
a primeira fase como vice-lí-
der do Grupo A com 13 pon-
tos. No triangular semifinal, 
somou 07 (sete) pontos em 
12 possíveis. Até agora, a 
equipe acumula 05 (cinco 
vitórias), 05 (cinco) empates 
e 04 (quatro) derrotas, com 
15 gols marcados e 13 sofri-
dos em 14 partidas.

Sport Club Aymorés conquista 
vaga para 1ª divisão do 

Campeonato Mineiro de 2025

Tecnologia ajuda a pratica esportiva com segurança: câmeras monitoram em tempo real a área do 
entorno da Estádio Dr. Otávio Soares (crédito da foto: Instagram da S.E 1º de Maio)

Ana Paula Bakana conquista o lugar mais alto do pódio na Corrida Cidade de Mariana (crédito da 
foto: arquivo pessoal)

Atletas e dirigentes do Sport Club Aymorés celebram acesso à 1ª divisão (crédito da foto: Pedro 
Paulo Zague/Aymorés)

Marcos Paulo de Almeida, irmão de Ana Paula Bakana, exibe orgulhosamente o seu troféu de 3º lugar 
(crédito da foto: arquivo pessoal)

 A tradicional Cor-
rida da Cidade de Maria-
na completou sua 29ª 
edição em 2024 com atle-
tas de diversas cidades, 
entre eles os ponte-no-
venses Ana Paula Bacana 
e Marcos Pedro de Almei-
da. O evento é realizado 
pela secretaria munici-
pal de Esportes, órgão 
da Prefeitura da “Cidade 
Patrimônio Histórico da 
Humanidade. A corrida 
faz parte das celebrações 
do aniversário da cidade.
 A ponte-noven-
se Ana Paula Bakana 

 As categorias de 
base da S.E. 1º de Maio 
seguem melhorando a 
estrutura de seu projeto 
Escola de Futebol. Desta 
vez, pensando na seguran-
ça das crianças, dos fami-
liares, torcedores e toda a 
comunidade, adquiriu um 
sistema com 16 câmeras 
de segurança, que monito-
ram toda  a área do Estádio 
Dr. Otávio Soares e a praça 
que fica ao lado do portão 
de entrada.
 Os recursos para 
aquisição dos equipamen-
tos são oriundos do Edital 
2023 de Fomento a Proje-
tos do @tjmgoficial, por 
meio da Comarca de Ponte 
Nova. Para concorrer aos 
recursos, as instituições 
tiveram que escrever um 
projeto, obedecendo a 
todos os critérios estabe-

Núcleo Jovens Craques da S.E 1º de Maio investe 
na segurança com câmeras de monitoramento

conquistou o 1º lugar 
geral na sua categoria 
enquanto Marcos Pedro 
de Almeida, levou a me-
dalha de bronze, o 3º lu-
gar geral no masculino. 
A corrida aconteceu no 
domingo, 21 de julho, 
com largada às 9 horas, 
na Praça Gomes Freire. O 
percurso, com extensão 
de 7 quilômetros levou 
os participantes pelas 
belezas do centro históri-
co da primeira cidade de 
Minas Gerais, que com-
pletou 328 anos no dia 
16 de julho.

lecidos pelo edital. As câ-
meras foram adquiridas e 
instaladas pela empresa 
@tecno.seguranca, com 
sede em Ponte Nova.
 Para o coordena-
dor do Núcleo Jovens Cra-
ques, o professor Rafael 
Pacheco, ter os equipa-
mentos de segurança é a 
realização de um sonho. 
“Era algo que queríamos 
há muito tempo. Para um 
projeto que conta com 
quase 300 crianças ca-
dastradas, investir em in-
fraestrutura é fundamen-
tal. É preciso pensar além 
do jogo. Com tanta gente 
envolvida nas nossas ati-
vidades, poder oferecer 
uma maior tranquilidade 
para pais, crianças e os 
profissionais que traba-
lham no Projeto é quase 
que uma obrigação”, dis-

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

se Rafael Pacheco.
 Além das câme-
ras, os recursos oriundos 
do edital servirão para 
aquisição de materiais 
esportivos, permanentes 
e ampliação da estrutura 
física do vestiário desti-

nado aos atletas, além da 
construção de um módu-
lo de banheiro exclusivo 
para meninas participan-
tes do “Núcleo Jovens 
Craques”, as categorias 
de base da Sociedade Es-
portiva 1º de Maio.

UBÁ


